

# Lichterzauber genossen

Volkshochschulfahrt zum WinterWunderWald im Bayerischen Wald

**NÜRNBERGER LAND** – Auch in diesem Semester organisierte die Volkshochschule Schwarzachtal wieder eine Tagesfahrt in den Bayerischen Wald. Höhepunkt war der Besuch des Weihnachtsmarktes auf dem Waldwipfelweg in Maibrunn bei St. Englmar.

Zur Mittagszeit begab sich die VHS-Reisegruppe auf die Fahrt in den Bayerischen Wald, wo als erste Etappe das Klosterdorf Windberg angesteuert wurde. Hier teilte sich die Gruppe auf, damit der eine Teil in einer kleinen Töpferei neben der Wallfahrtskirche auf dem Kreuzberg dem Töpfermeister bei seiner Arbeit über die Schulter schauen konnte. Dieser fertigt in seinem Ein-Mann-Betrieb sehr ansprechende Tongefäße, die überwiegend als Haushaltsartikel für den täglichen Bedarf dienen. Die Besucher zeigten sich von seiner „unkonventionellen Klopftechnik“ und von der Qualität seiner bei sehr hoher Temperatur gebrannten Produkte beeindruckt.

Der andere Teil der Reisegruppe sah sich inzwischen in der Klosteranlage um, suchte sich aus dem reichhaltigen Sortiment des Klosterladens noch ein Weihnachtsgeschenk aus oder verbrachte die Zeit bei einer Tasse Kaffee und einem original Windberger Windbeutel.

Danach ging es weiter hinein in den Bayerischen Wald. Mit jedem Höhenmeter, den man zwischen der Donaubene und dem auf über 800 Höhen-

metern gelegenen Waldwipfelweg zurücklegte, lichtete sich der Nebel und zum Schluss standen die Reisetilnehmer bei strahlendem Sonnenschein sprichwörtlich über den Wolken in einer schneebedeckten Landschaft. Der Waldwipfelweg ruht auf 36 Betonsäulen, die zum Teil bis zu einer Höhe von 30 Metern reichen. Beim Begehen des 370 Meter langen Weges kann man somit alle Vegetationszonen eines Baumes, vom Wurzelbereich bis über die Kronen hinaus, erleben.

Nach einem beeindruckenden Sonnenuntergang erstrahlte dann der ganze Lärchenholzsteg in einem nicht enden wollenden Lichtermeer, das sich im Wald entlang des Naturerlebnispfades fortsetzte. Hier erfreute sich die Reisegruppe dann am stimmungsvollen Budenzauber mit weihnachtlichen Bastel- und Geschenkideen, duftendem Glühwein und leckeren winterlichen und regionalen Gaumenfreuden. Der angekündigte „WinterWunderWald“ wurde tatsächlich zur Wirklichkeit.

Auf der Rückfahrt wärmte man sich noch einmal in einer Windberger Gaststätte bei leckeren Speisen und Zithermusik auf und nach weiteren gesanglichen Einlagen des Wirtes traf die VHS-Reisegruppe gegen 22 Uhr in Altdorf ein.

Reisebegleiter Franz Rohrmüller hat bereits eine weitere Fahrt mit der VHS Schwarzachtal geplant. Am Samstag, 8. Mai 2010, wird der Nationalpark



Nach einem beeindruckenden Sonnenuntergang erstrahlte der Waldwipfelweg in einem Lichtermeer.

Bayerischer Wald, der sich seit wenigen Wochen mit dem längsten Baum-

wipfelweg der Welt schmückt, angesteuert. In der Gegend von Neuschö-

nau wird es zwei sehr interessante Führungen geben.